
УРОК РУССКОГО 
ЯЗЫКА

В 7 КЛАССЕ



Гимнастика 
для ума

• Встать ни свет ни заря –

• Работать не покладая рук –

• Как с луны свалился –

Как по маслу –

• Как с гуся вода –

• Поговорить с глазу на глаз –

• Жить душа в душу –

• На расстоянии вытянутой руки -

рано

усердно

неожиданно

легко

безнаказанно

наедине

дружно

близко, 

невдалеке



Невдалеке

 Недалёкость – им. сущ., измен. ч. р.;

 Недалёкий – им. прил., измен. ч. р.;

 Невдалеке – нар., неизмен. ч. р.

- вблизи, недалеко.



Раскройте скобки.

(не) брежная (работа);

(не) торопливые (движение);

(не) веселая, а грустная (песня);

далеко (не) интересные (рассказ);

(не) частому (гость).



Проверим себя

СЛИТНО:

Небрежная работа;   

неторопливые движения; 

нечастому гостю.

РАЗДЕЛЬНО:

Не веселая, а грустная песня;

далеко не интересные рассказы.



«5» - всё верно

«4» - допущена 1 ошибка

«3» - 2 ошибки

«-» - 3 и более ошибки

Критерии оценки



Проверим себя

Работать небрежно, 

двигаться неторопливо, 

петь не весело, а грустно, 

рассказывать далеко не 

интересно, гостить нечасто.



Тема урока:

НЕ в наречиях на 

-О, -Е.



Цели урока:

Познакомиться с

Научиться

правилом правописания НЕ с 

наречием.

применять правило.



Работа в группах

1)Сформулируйте правило слитного и 

раздельного написания НЕ с наречием;

2) Нарисуйте по нему схему.



Не с наречиями на –о, -е пишется

Слитно, если Раздельно, если

наречие не 

употребляется без не-.

может быть заменено 

синонимом без не-.

в предложении есть 

противопоставление с 

союзом а.

к наречиям относятся слова 

отнюдь не, вовсе не, далеко 

не, ничуть не, нисколько не.

Пример: нелепо

Пример: Говорил 

неискренне (фальшиво).

Пример: Не хорошо, а

плохо.

Пример: 

Вовсе не интересно.



Спишите, раскрывая 
скобки.

◦ 1)Выгляд( )ть (не) лепо.

◦ 2)Лететь (не) высоко а ни( )ко.

◦ 3)Вовсе (не) интересно сидеть молча.

◦ 4) Нисколько (не) тяжело н( )сти рюкзак.

◦ 5) Поступить (не) по-товарищески.

◦ 6)Я (не) пременно вернусь.

◦ 7) Дети (не) тор( )пливо шли в школу.

◦ 8) Ра( )казывать нужно но (не) охотно.



Сказал не сразУ, 

выполнял не всегдА, поступил не по-

дружескИ

Наречия не на –О, -Е

Пиши раздельно



«А это значит , что если кто 
поступает (не)честно , все равно 
про него это узнают , и будет ему 
стыдно , и он понесет наказание ».



Игра «Цветик-семицветик»

(не)скучно

(не)трудно, 

а  легко Ничуть 

(не)убедительно

(не)искренне

(не)возмутимо

Вовсе (не)вежливо
(не)годующе



Игра «Верно или неверно»

1. .., что не с наречием всегда пишется слитно;

2. .., что наречие недалеко пишется слитно;

3. .., что не с наречием пишется раздельно, когда не 
употребляется без не- ;

4. .., что вовсе не серьёзно пишется раздельно;

5. .., что  не с наречием пишется раздельно, когда есть 
противопоставление с союзом а;

6. .., что наречие пишется раздельно, когда можно заменить 
синонимом без не- ;

7. .., что не редко пишется раздельно.



Проверим

1. Неверно

2. Верно

3. Неверно

4. Верно

5. Верно

6. Неверно

7. Неверно



Домашнее задание

Работа над ошибками

Упр. 243 (с. 102), §38 (с. 101).



Итог. Критерии оценки

«5» -15 баллов;

«4» - 12-14 балла;

«3» - 9-11баллов; 

«-» - 8 и меньше баллов.



Продолжите

На уроке я научился ….

На уроке мне понравилось …

С урока я ухожу …



Спасибо за 

урок!
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